



## CALIFICADORAS

# Descartan aumento en la nota del país

**Moody's, Fitch y S&P esperarán el resultado final de la aprobación de la reforma energética**

**POR FELIPE GAZCÓN**  
*felipe.gazcon@gimn.com.mx*

Las calificadoras, Moody's, Fitch y Standard and Poor's recomendaron no adelantar visperas y esperar el resultado final de la aprobación de la reforma energética por parte del Congreso, así como el régimen fiscal de Pemex, para pensar en un nuevo aumento de la calificación de riesgo a México.

Alberto Jones, director de Moody's México, explicó a **Excélsior** que es más importante para los términos de la calificación del país cómo se modifique el régimen fiscal de Pemex, por lo ahora es temprano para hablar de un aumento en la calificación.

“Es muy prematuro afirmar que se elevará de inmediato la calificación al país, ya que la reforma energética deberá de ir acompañada de la reforma fiscal, y esta última tiene un mayor peso en la calificación”, recalzó.

### Efecto a largo plazo

Shelly Shetty, directora de calificación de riesgo México de Fitch, aclaró que por el momento su firma no planea elevar la calificación de riesgo del país, de “BBB+” la cual elevó recientemente.

Explicó que los efectos positivos de una eventual aprobación de la reforma se observarán en el



Alberto Jones, director de Moody's México, dijo que muy prematuro afirmar que se elevará la nota del país.

Foto: Karina Tejada/Archivo

**3.2**  
**POR CIENTO**  
prevé el FMI que  
crecerá el PIB de  
México el próximo año

tiempo, por lo que no se anticipa una mejora en la calificación.

“La reforma energética es un paso adelante. Sin embargo, necesitamos esperar para ver lo que finalmente se apruebe y en qué medida eleva las inversiones en el sector y cómo mejora la producción petrolera”, advirtió.

En tanto, Lisa Schineller, analista de riesgo para México de la firma Standard and Poor's, afirmó que la empresa no

considera un aumento en la calificación de México hasta que la reforma energética no sea aprobada por el Congreso.

El pasado fin de semana, Standard & Poor's confirmó sus calificaciones a Pemex de “BBB” en escala global de riesgo crediticio y deuda de largo plazo en moneda extranjera y de “A-” en moneda local.

“La perspectiva de las calificaciones en escala global se mantiene positiva. Esta confirmación es resultado de nuestra revisión anual”, precisó Standard and Poor's.

“Las calificaciones de Pemex reflejan nuestra opinión sobre una probabilidad de apoyo extraordinario del gobierno casi cierta de que el gobierno mexicano le proporcione respaldo extraordinario en tiempo y forma en caso de afrontar problemas financieros”, añadió.